

Accueil / France - Monde / Société / Associations

L'association Solidarité Bouchons 31 'victime collatérale' des nouvelles consignes de tri



Les bénévoles de Solidarité Bouchons 31 trient les bouchons chaque mardi./ Photo DDM, EV.



Associations, Toulouse, Balma

Publié le 25/01/2023 à 10:31

Écouter cet article 

Powered by ETX Studio

03:34/03:34 

Déjà ralentie par le covid, l'activité de l'association Solidarité Bouchons 31 (qui apporte de l'aide à des personnes handicapées grâce à la revente de bouchons plastique) "baisse de façon inquiétante" depuis l'instauration des nouvelles règles de tri sélectif des déchets.

Depuis sa création en 2002, l'association Solidarité Bouchons 31 a collecté 975 tonnes de bouchons en plastique acheminés vers un plasturgiste qui les transforme en matière première pour la production de bacs, palettes, tubes... Une démarche qui a permis à

l'association de collecter 182 000 € en 21 ans, intégralement portés au profit d'aides matérielles pour des personnes handicapées. « Jusqu'alors, nous remplissions quatre camions chaque année, avec chacun 13 tonnes de bouchons.

Mais, avec le covid, les collectes ont commencé à diminuer. Déjà, nous avons chargé moins de trois camions en 2022. Or, avec les nouvelles consignes de tri, la baisse s'accroît de façon inquiétante », alerte la présidente Danielle Huc. De fait, incités à déposer les déchets en plastique dans les poubelles dédiées, les habitants ont tendance à délaisser les points de collecte de l'association.

850 points de collecte

Chaque camion rapporte ainsi près de 4 500 € à l'association, engendrant des aides versées à des particuliers handicapés, mais également à des associations telles que le Stade Toulousain Handisport, l'AFM, Handicap Défi... « Nous avons mis en place 850 points de collecte en Haute-Garonne. À Toulouse, on en trouve dans les mairies annexes, les centres sociaux, les écoles, les commerces... Il faut à chaque fois 70 personnes pour charger un camion et, tous les mardis, nous sommes une dizaine dans nos locaux toulousains de la route de Revel à trier les bouchons. Et tout le monde est bénévole », ajoute Danielle Huc.

Une solution pérenne

En décembre 2022, Solidarité Bouchons 31 parvenait encore à remettre huit chèques à ses bénéficiaires, pour un montant total de 11 500 €, « alors que les demandes que nous avons reçues auraient exigé près de 30 000 € », s'inquiète Danielle Huc, qui poursuit : « Pour l'année 2023, nous avons déjà reçu une dizaine de dossiers, mais les collectes de bouchons ne suivent pas ». Aussi, malgré l'aide de la ville de Toulouse, qui lui fournit notamment ses locaux, l'association aura du mal à répondre à la demande en 2023. C'est pourquoi Danielle Huc se tourne aujourd'hui vers Vincent Terrail-Novès, 1^{er} vice-président de Toulouse métropole en charge de l'économie circulaire et des déchets (lire encadré), pour trouver une solution pérenne afin de récupérer les bouchons que les habitants déposent dans leurs bacs bleus ou à couvercle jaune.

www.solidaritebouchons31.org

Vincent Terrail-Novès : « Cela exigerait des moyens humains spécifiques »

Pour faire face à la diminution du volume de bouchons collectés par l'association Solidarité Bouchons 31, sa présidente Danielle Huc en appelle à Vincent Terrail-Novès, 1^{er} vice-président de Toulouse métropole en charge de l'économie circulaire et des déchets. « Je lui ai écrit, précise-t-elle, pour trouver une solution afin de nous aider à récupérer des bouchons destinés à soutenir les personnes handicapées ».

Aussi, même s'il encourage l'action de l'association, l'élu promet de répondre à Danielle Huc pour lui faire part du souci technique auquel il se heurte. « Parce que les bouteilles arrivent bouchonnées au centre de tri où tout est fait à la main », explique Vincent Terrail-Novès. Il poursuit : « Il faudrait alors que des agents débouchent les bouteilles, ce qui nécessiterait de la main-d'œuvre supplémentaire. Cela exigerait des moyens humains spécifiques, ce qui n'est pas possible aujourd'hui ».



De notre correspondant Emmanuel Vaksman

[Voir les commentaires](#)

Les plus lus

 Lus

 Commentés

- 1 **Santé.** Il avait coincé un anneau métallique à la base de son pénis... six mois après on lui retire avec une scie circulaire
- 2 **People.** Parti en randonnée, l'acteur Julian Sands porté disparu depuis plusieurs jours
- 3 **Faits divers.** Un enfant de 8 ans disparaît lors d'une partie de cache-cache avec sa nounou
- 4 **Faits divers.** Qu'est-il arrivé à Amélie, adolescente de 14 ans, disparue après avoir laissé une lettre énigmatique derrière elle ?